

L'ÂME D'UN MISSIONNAIRE ⁽¹⁾

VIE DU P. NEMPON

(Suite)

CHAPITRE XVIII

LES PREMIÈRES ARMES AU TONKIN

La paroisse de Bai-vang. Les prédécesseurs du P. Nempou.—La chambre du missionnaire. Les maisons au Tonkin.—Le clergé de la paroisse : le curé et le vicaire.—Les quatre Parasols du P. Six.—Le collège de Hoang-nguyen.—Le programme des études.—Les volontaires et les martyrs du Laos.—Les scrupules du P. Nempou.—Les débuts du ministère : la Confirmation.—Les confessions annamites.—En route à travers le district !—Travaux et fatigues.—La nourriture : “ Du riz, toujours du riz ! ”—“ Je ne regrette rien. ”

Au commencement de février 1886, le P. Nempou quittait Késo, « sa France du Tonkin, » comme il l'appelait familièrement, pour occuper le poste de Bai-vang et vivre de la vie de district. L'année du Jubilé venait de s'ouvrir, et la Mission mettait en activité ses forces vives.

Bai-vang, au nom de favorable augure, (Bai-vang signifie salut d'or), était à huit lieues de la communauté de Késo. Le jeune missionnaire trouverait une compensation à cet éloignement dans la proximité du collège de Hoang-nguyen (Source Jaune) « Au moins je ne serai pas condamné à

(1) Voir *Annales de la Propagation de la Foi*, No 51, p. 550, octobre 1893 ; No 52, p. 587, février 1894 ; No 53, p. 707, juin 1894 ; No 54, p. 799, octobre 1894 ; No 55, p. 13, février 1895 ; No 56, p. 99, juin 1895 ; No 57, p. 195, octobre 1895 ; No 58, p. 301, février 1896 ; No 59, p. 387, juin 1896.